

富山市議会自由民主党

呉羽山断層帯地震への備え

問 震度7クラスの地震があった場合、市民をどう守るのか、市長の決意は。

答 学校や橋梁、下水道施設の耐震化など平素から公助の取り組みを着実に進めるとともに、有事の際には消防、警察、自衛隊など人命救助を第一線で担う機関と円滑に連携が取れるよう、日頃から訓練等を通じた顔の見える関係を築いておく必要があると考えている。また、地域における防災力の充実強化が極めて重要になるため、地域防災力の中心を担う自主防災組織の育成と地区単位での活動の広がりが大切であると認識している。

一方で、大規模災害時には、被災自治体だけでの対応にも限界があることから、あらかじめ他自治体や本市と災害協定を締結している民間事業者との連携を深める等、災害に強く回復力のあるまちづくりに市一丸となって全力で取り組んでいきたい。
(市長)

当初予算

問 予算編成の基本方針と財源を重点的に配分した施策について、見解は。

答 財政の健全性を堅持するため、市税等の一般財源の確保に努め、新たな市債の発行ができる限り抑制するとともに、聖域なき歳出の抑制を図り、見込み得る一般財源の範囲内で予算の重点的・効率的な配分に努力することを基本とした。その上で「人・まち・自然が調和する活力都市とやま」の実現を目指すため5項目の重点施策①コンパクトシティ政策の深化とスマートシティの推進②少子化対策・子育て支援と次世代を担う人づくりの推進③地域振興・コミュニティの活性化と安全安心なまちづくりの推進④介護・フレイル予防と健康寿命の延伸⑤ゼロカーボンシティの実現に向けた取組と産業基盤の強化－を設定するとともに、「子育て日本一とやま特別枠」および「部局主導裁量枠」の2つの特別枠を設定し、財源を重点的に配分した。
(市長)

不登校対策

問 「学びの多様化学校」の設置の可能性に関する調査の結果を踏まえ、今後どのように事業を進めていくのか。

答 調査により、不登校の児童生徒を支援するための新たな学びの場が必要であるとの結果が得られたことから、6年度には、「学びの多様化学校」の設置に関する具体的な検討を進めたいと考えている。

作業の主な内容としては①施設形態②受け入れ対象とする年齢や学校の規模③既存の公共施設や統合により廃止となった小学校などの活用可能な施設－について調査



鋪田 博紀



し、類型ごとに必要となる事業費の積算を行うこととしている。その後、市として「学びの多様化学校」の設置についての意思決定を行い、国への認可申請、施設整備や教職員の確保、入学を希望する児童生徒や保護者への説明会の開催等、開校に向けた準備を進めていきたいと考えている。
(教育長)

病院事業

問 地域住民に安心・安全で良質な医療を提供することが必要不可欠と考えるが、病院事業を今後どのように進めるのか。

答 富山市病院事業中長期計画や経営改善計画による経営の改善や効率化等を継続するとともに、総務省のガイドラインに基づき5年度に策定する「富山市病院事業経営強化プラン」に沿って、持続可能な地域医療提供体制を確保するための取り組みを進めたいと考えている。医療圏の中核病院として急性期医療を担う市民病院と、後方連携病院として回復期医療を担うまちなか病院との連携によるシームレスな医療提供体制を維持し、市民の命と健康を守る医療を提供し続ける体制をしっかりと構築していくことが責務であると考えている。経営の改善はもとより医療の質の向上を図り、豊かな地域づくりに貢献できるよう取り組みたい。(病院事業管理者)

家庭ごみの有料化の推進

問 「廃棄物対策課」を新設し、一般廃棄物対策とごみの減量化推進を担う意図は。また、家庭ごみ有料化に向けた意気込みは。

答 現在、家庭などから排出される一般廃棄物と、事業所から排出される産業廃棄物は、担当課が分かれている。6年度の組織改正により、廃棄物に関する事務を一元化し、廃棄物全般にわたる施策の企画立案体制を強化するとともに、廃棄物の減量化や資源化、適正処理や不法投棄対策などを総合的に取り組むため、「廃棄物対策課」を新設することとした。

家庭ごみ有料化は、国が国全体で取り組むことを推進された結果、導入済み自治体は全国の65.9%に及んでいる。6年度当初予算案には、家庭ごみ有料化に関する市民参加型のワークショップや啓発イベントの開催に係る経費を提案しており、その必要性や他都市の事例などを示して市民の皆さんに理解を深めていただきたい。
(市長)

居住推進事業

問 空き家・空き地の増加が見込まれる中、まちなかおよび公共交通沿線への居住推進をどのように進めしていくのか。

答 居住推進事業では、本市での空き家や空き地の増加が顕著であることを踏まえ、空き家の前段階である中古住宅の流通促進、空き家の解消や利活用促進、低未利用地の流通や活用促進などの新たな視点を盛り込むとともに、より効果的なインセンティブとなるよう補助内容や要件などの見直しを進めたいと考えている。

公共交通沿線の既成市街地では、古くからの住宅地の中に幅員の狭い道路や形状がいびつで再建築が困難な敷地が多いことから、不動産の流通が停滞し住宅の更新が進まない状況にあることが、居住誘導を阻害する原因の一つになっている。既成市街地の現状や他都市の整備手法等を踏まえ、本市の特性にあった市街地整備手法や支援制度を検討したい。
(活力都市創造部長)

【質問項目】

- ▼令和6年能登半島地震 ▼地震時における避難
- ▼被害を受けた中小企業や小規模事業者への支援
- ▼農業・漁業に関する被害 ▼災害復旧と対策
- ▼被害者への公営住宅などの確保 ▼地震発生時の消防行政
- ▼呉羽山断層帶地震への備え ▼市長の市政運営
- ▼スマートシティ政策 ▼当初予算 ▼不登校対策
- ▼いじめ対策 ▼フレイル予防と健康づくり
- ▼第9期介護保険事業計画 ▼福祉人材の確保
- ▼少子化対策の実現に向けた取り組み
- ▼自治振興会や町内会などの自治組織への活動支援 ▼病院事業
- ▼地球温暖化対策 ▼家庭ごみの有料化の推進
- ▼工業振興ビジョンの改訂と新たな企業団地の候補地
- ▼くすり関連施設の整備 ▼JR高山本線の活性化
- ▼居住推進事業 ▼屋外広告物事業 ▼上下水道事業
- ▼消防艇の更新

自由民主党

令和6年能登半島地震の震災

問 ブロック塀等の公費撤去について、当初、市民からの問い合わせに対応できないと答えた経緯と結果的に間違った回答がなされたことについて問う。

答 元日の発災後、直ちに関連施設等の被害状況の確認や情報収集を行い、翌2日から電話応対にあたった。1月4日の時点では、ブロック塀等の倒壊の問い合わせに、「専門業者でないと処理できないため業者に依頼して処分してほしい」と案内していたが、現地を確認し被災状況を鑑みて、市独自の支援の検討を始めたところ、1月11日に国が能登半島地震を激甚災害および特定非常災害と指定し、倒壊あるいは傾いたブロック塀等も国庫補助による解体撤去が可能となったことから、直ちに撤去費等に係る予算を計上し、1月16日に専決処分を行い、ブロック塀や石灯籠等について市が直接または委託により処理するものの他、既にご自身で撤去された費用も補助することとした。
(環境部長)

市街化調整区域や中山間地など周辺地域の活性化

問 居住誘導施策の一環として、農地付き住宅取得に積極的に取り組むべきと考えるが、見解は。

答 農業に興味を持つ方に、空き家などの住宅と農地を併せて「農地付き空き家」として情報発信することは、定住人口等の維持・増加だけでなく、空き家の解消につながる取り組みとして有効な方策の一つである。今後、空き家対策を進める観点からも、農地付き空き家

江西 照康



を求める方と手放したい方を円滑にマッチングする方法等について調査・研究していきたい。(活力都市創造部長)

くすり関連施設整備事業

問 本施設における費用対効果をどのようにもくろむのか、また、多くの市民に歓迎される施設となり得るのか。

答 集客性のある施設とすることはもとより、未来を担う世代に薬業の魅力を知ってもらえるよう「くすりの富山」の歴史等を学習する場としての側面もあるため、来館者数や小中高校生の見学者数等のKPI^(※)の設定による費用対効果の測定を想定しているが、収益等で計れない要素もある。実施予定の民間活力導入可能性調査の結果を踏まえ、費用対効果も含めて望ましい施設の整備・運営形態について検討することとしており、市民に歓迎される魅力ある施設となるよう市民や薬業界等の意見も聞きながら事業を進めたい。(商工労働部長)

※KPI…重要業績評価指標

【質問項目】

- ▼令和6年能登半島地震の震災 ▼医師の働き方改革への対応
- ▼市街化調整区域や中山間地など周辺地域の活性化
- ▼市営住宅のLED化 ▼農業への取り組み
- ▼くすり関連施設整備事業 ▼市職員の確保
- ▼スマートシティの推進 ▼今後の富山市の向かうべき方向性

立憲民主市民の会



村石 篤

避難所運営等

問 令和6年能登半島地震で、本市が開設した避難所のうち最も早く開設した時刻と最も遅く開設した時刻は。

答 地震発生から8分後の16時18分に全地区センター班要員へ第1次避難所開設を指示し、開設時刻は最も早い避難所で16時20分、最も遅い避難所で19時53分だった。なお、1時間以内に開設した避難所は50カ所で全体の半数を超え、開設までの平均時間は58分だった。年末年始の長期休暇中に発生したことを考えると、対応はおおむね良好だったと認識している。一方、開設が最も遅くなった避難所は、地区センター班要員が安全点検したところ、天井の破損が確認されたため代替の避難所の選定や開設に時間を要したものである。

(防災危機管理部長)

【質問項目】

- ▼政府の6年度地方財政対策の概要を受けた本市の対応
- ▼避難所運営等 ▼男女共同参画の推進 ▼富山市保育所等
- ▼ひとり親家庭の子どもに対する学習支援の拡充
- ▼水道管路の耐震化の考え方 ▼富山市職員の働き方

政府の6年度地方財政対策の概要を受けた本市の対応

問 国は6年度から3年間で集中して取り組む「こども・子育て支援加速化プラン」を示したが、本市における「加速化プラン」の施策への対応は。

答 「加速化プラン」に盛り込まれた施策のうち児童手当は、支給期間を高校生年代までに延長されること等から12月支給分より遅滞なく支給できるよう準備を進めていく。次に、保育所における4、5歳児の保育士配置基準は30対1から25対1へ改善され、それに対応する加算措置を設けるとされており、本市の市立施設は25対1の職員配置ができる見込みである。なお私立施設は、新たな公定価格の加算の詳細が国から示された後、配置基準の改善に向け予算措置等の対応をしたい。また、出産・子育て応援事業の伴走型相談支援と経済的支援は、今後の国の動向を注視し引き続き実施したいと考えている。最後にヤングケアラー等に対する支援は6年度から新たに「子育て世帯訪問支援事業」を実施する中で、当該児童の負担の軽減・解消を図りたい。

(市長)

公明党

災害に強い富山市の構築

問 道路の陥没対策における現在の状況および今後の取り組みは。

答 市では平成26年度から、幹線道路や緊急輸送道路などについて、道路の路面下の空洞調査を実施してきた。4年度末までに延べ289路線、延長約287キロメートルについて調査を実施したところ、529カ所で異常信号が検出され、うち61カ所では空洞の想定深さが路面から20センチメートル未満と非常に浅く、陥没の危険性が高いとされる「陥没危険度Aランク」に該当していたことから、応急修繕を実施してきた。また、5年12月に市道草島東線などの8路線について調査を実施し、1カ所がAランクとなっている。こうした中、1月に令和6年能登半島地震が発生したことから、同一路線について再調査を実施したところ、状態の変化などは確認されなかったが、地震の影響が危惧された他の路線で危険箇所が新たに確認されたことから、速やかに対応を行っている。市では、おおむね3年から5年サイクルで空洞の再調査を実施する計画としており、引き続き道路の安全性の確保に努めたい。

(建設部長)

松尾 茂



誰もが安心して暮らせる社会の取り組み(学校教育)

問 部活動の地域移行について、児童生徒を対象としたアンケート調査の結果をどのように分析しているのか。

答 アンケート調査については、市内の小学5、6年生と中学1、2年生を対象に実施し、休日における地域クラブ活動への期待や気になっていることを中心に調査した。地域クラブでの活動に参加したいと考えている児童生徒の理由として、より専門的な指導を受けたいなど、自己の技能の高まりを求めている児童生徒がいる一方、他の中学校の生徒の技能のレベル等についていけるかが不安であるなど、地域クラブの参加に消極的な児童生徒も一定数いることが明らかとなった。市教育委員会として、このアンケート調査の結果を関係機関等と共有し、より良い地域移行の在り方を引き続き検討していきたい。

(教育長)

【質問項目】

- ▼災害に強い富山市の構築 ▼物価高から生活を守る経済対策
- ▼こどもまんなか社会の実現に向けた取り組み
- ▼誰もが安心して暮らせる社会の取り組み
- ▼スマートシティ推進ビジョンの着実な推進